

# *Cuba enfrenta la covid19*

---



**Foto: Irene Pérez/ Cubadebate.**

Por: Roberto Morejón

Los cubanos aceleran su cruzada contra el tercer rebrote de la COVID-19 desde el inicio de la pandemia sin descuidar otras misiones de salud, muchas de ellas vinculadas con el avance de la ciencia.

Con cifras altas de confirmados activos y el aumento de municipios en la etapa epidémica de transmisión autóctona, la mayor de las Antillas debió ampliar notablemente su infraestructura hospitalaria y de aislamiento.

Las autoridades gubernamentales y sanitarias invitaron a gobiernos locales y a la población a reflexionar sobre las líneas de trabajo aplicadas, y en cuáles incumplen con lo establecido.

El propósito es encontrar posibles acciones para sumarlas al ya amplio protocolo en vigor en el país para actuar contra la pandemia.

A ese análisis convocan ante un panorama en el que sobresale el aumento de fallecimientos por la enfermedad provocada por el SARS-Cov-2, con una cifra que sobrepasó los 290, para una letalidad de 0,67 por ciento.

Se trata de un indicador por debajo de los exhibidos por otros países de América Latina y el Caribe, pero llamativo para Cuba, donde se acomete una estrategia abarcadora para cortar las cadenas de transmisión.

Aquí elevan el ingreso de contactos de los contactos, enfatizan en agilizar los resultados de las pruebas PCR, organizan pesquisas comunitarias más eficientes y exigen mayores controles sanitarios en empresas y talleres.

Si bien la nación caribeña tiene limitaciones de recursos financieros por el impacto de la pandemia y el recrudecimiento del bloqueo estadounidense, aumenta la construcción de laboratorios de biología molecular, para llegar a la cifra de 21.

El último de ellos, inaugurado en la oriental provincia de Guantánamo, dispone de un software que proporciona el resultado inmediato del PCR a las áreas de salud y a las personas objeto de la prueba.

Paralelamente, Cuba inició la Campaña 60 de Vacunación Antipolio para beneficiar a cerca de 330 mil infantes menores de tres años y adecua su infraestructura industrial para cuando estén listos sus cuatro candidatos profilácticos contra la COVID-19.

Soberana 02, en vías de iniciar fase tres de ensayos clínicos, es el más adelantado de su tipo en América Latina, sin que ese colosal empeño distraiga a los cubanos de lo esencial.

La estricta observancia de las disposiciones higiénico-sanitarias será insoslayable aun cuando estén a término las vacunas.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/248414-cuba-enfrenta-la-covid19>



**Radio Habana Cuba**